

EL REPARADOR

PERIÓDICO POLÍTICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.		MONDOÑEDO	PUNTOS DE SUSCRICION.	
Año I.	Ptas.		En la imprenta de D. A. Gonzalez Redondo y compañía, y en los demas puntos, casa de los señores corresponsales.	Núm. 1.
Mondoñedo, trimestre.	125	Martes 23 de Marzo de 1886.	No se devuelven los originales que se remitan para su insercion.	
En toda la península, id.	150		Anuncios á precios módicos.	
Ultramar, un año.	10			
Pago anticipado.				
Número suelto 10 céntimos.				

NUESTRO PROGRAMA.

Al exponer nuestra conducta, cual es costumbre hacer cuando por vez primera ve la luz pública un periódico, y lo que casi constituye un deber, no emplearemos ampulosas palabras que desvirtuan la verdad de lo que uno se propone, ni haremos ampoce mas ofrecimientos que los que hemos de cumplir.

Si hubiésemos tomado en cuenta ridiculas preocupaciones y estimasemos en algo los torpes vaticinios con toda intencion entregados al dominio público, seguramente hubiésemos desistido de publicar EL REPARADOR; pero la tranquilidad de nuestra conciencia por un lado, por otro la plena conviccion que tenemos de la poca importancia y ninguna trascendencia de pueriles desafíos, lanzados contra nosotros por una política decadente y un caciquismo moribundo; la necesidad imperiosa que se siente en esta localidad de un defensor imparcial y valeroso que mantenga á la altura que se merecen el prestigio, los derechos é independencia del ciudadano; y poner en claro ademas las causas y origen del disgusto general y deplorable antagonismo que existen entre este vecindario, como el que mas pacífico y como el que mas honrado, nos obliga á entregar al mas significativo olvido los fúnebres presagios de los que nos quisieran ver muertos antes de nacer.

Ingenuamente confesamos que no hemos calculado hasta donde llegarían nuestras fuerzas; pero no hecha cuentas de este género quien abraza en su corazón un fin tan noble y leal como el nuestro, ó sea luchar porque desaparezcan para siempre los odios que aquí existen entre quienes tienen suprema necesidad de amarse é ineludible deber de quererse.

No seremos pródigos en alabanzas porque comprendemos que no las merece quien cumplió con su deber; pero combatiremos con tanta entereza como imparcialidad, con tanto desinterés como valor todo aquello que no se halle ajustado á la mas estricta legalidad y no vaya encaminado al bien público.

Encontrándonos, como así sucede, alejados de cuanto pueda ansiar la mas pequeña ambicion y la mas insignificante codicia, nuestra severidad será tan grande, como grande es nuestro propósito, como acervo el dolor que nos causa ver el cáncer creado en la localidad por la política dominante, á la que combatiremos con una guerra sin cuartel en tanto siga como hasta ahora corrompiendo y enlodando el lema mas levantado de un pueblo, ó sea el cariño y amor de sus hijos entre si y de estos entre sus vecinos.

Amantes como ninguno de este pueblo que por su ilustracion rechaza las miserias y bajezas á que nos conduce una política de pequeños sentimientos y de ambicion desmedida; hijos de este pueblo, tambien, que por su catolicismo quiere y busca cuanto se derija al bien general, producido por la práctica fiel de la virtud, no habemo-

mos de descansar hasta tanto no consigamos enaltecer á este pueblo digno de mejor suerte y sacarlo de la anemia moral en que por desgracia se le ha colocado.

Con este fin emprendemos desde ahora nuestra tarea periodística, no sin manifestar desde luego que, despreciando de antemano toda clase de amenazas ó medios indignos que se pusieran en juego para hacernos disistir de nuestro propósito, seguiremos tranquilos por la senda que nos hemos trazado hasta sucumbir en la lucha si usese necesario.

Réstanos tan solo cumplir un grato deber saludando con toda cordialidad á nuestros colegas, y muy particularmente á los que ven la luz pública en Galicia, quienes nos encontrarán siempre á su lado en cuanto se refiera al engrandecimiento de la olvidada region gallega, y en todo lo que exija el buen compañerismo.

La Redaccion.

Nuestra política

Somos políticos! pero tal vez por afirmarlo tan en redondo, nuestros lectores lo pongan en euarentena ó tambien rotundamente lo nieguen. Y si repetimos lo mismo diciendo, casi serios y casi amoscados, que en efecto ¡somos políticos! entonces con seguridad afirman lo contrario y no habrá poder en el mundo que se lo haga creer. Decir en España con seriedad y formalidad que ¡somos políticos! es poco menos que burlarse de la sensatez y cordure de los demas y haber reemplazado el carmin de las mejillas por un brochazo gordo de rebuscado colorete.

El lector tendrá razon que le sobra, si al escuchar que somos políticos, se pone en guardia, nos mira de soslayo y dice para su capote ¡Te veo!, porque hacer profesion pública de políticos equivale ni mas ni menos en estos tiempos de holgura y de bienestar popular, cívico ó nacional á sentar plaza de comilones hambrientos para quienes el mas honroso destino es comer sin trabajar y pasar la vida presente y la que pueda venir, en perpétua huelga, si quiera para prestar tan señalado seovicio, tenga que imponerse ese heroico sacrificio en aras del MAS PURO Y ACENDRADO PATRIOTISMO.

Comprendemos sin esfuerzo el asombro y estupefaccion de que se verán poseídos nuestros lectores al hallar estampado en letras de molde esta profesion espontánea SOMOS POLÍTICOS y la lucha titánica que habrán de sostener para compaginar de algun modo la honradez y dignidad que los hombres se deben así mismos con esa vida de tantos pliegues y repliegues, de tantos escondrijos y guardarropas, de tantas oscuridades y tinieblas como hoy presenta la vida pública.

Sean los que fueren los lectores de EL REPARADOR saben ya con una certeza que destruye toda hipotesis que los políticos de la actualidad son como la yedra; que

buscan el árbol corpulento y robusto del presupuesto para agarrarse á él y encaramarse, crecer, subir hasta llegar á la copa de la holganza y del regalo, pero alimentándose siempre con jugo que absorben de los destinos públicos ó lo que es igual del fruto y afanes de los pobres contribuyentes.

Y saben tambien que para alcanzar, como la yedra, frondosidad y lozania y vigor y fuerza y permanencia en el árbol donde se ha desarrollado y crecido, se retuercen y dan vueltas y se enroscan por uno y otro lado, siempre buscando la corteza mas tierna y delicada, ó la que está en excelentes condiciones para insercarse y vivir, lo cual, dicho sea con permiso de los sagastinos de ogaño, es lo mismo que han hecho todos los políticos de España; enroscarse en la política y subir con la que les dá de comer y vida holgada, aunque para ello hayan dado mas vueltas y revueltas que la yedra en el tronco del árbol.

Por legitima deduccion nuestros lectores formarán el siguiente discurso: los políticos al uso del día, en tanto son políticos, en cuanto la política les abre camino para comer a cuenta de los sudores de los pobres; vosotros escritores de EL REPARADOR, decís y aseguráis que sois políticos; luego el objeto que os proponéis es vivir sin trabajar escalando los puestos públicos y desempeñando esos destinos que reclaman vuestra presencia el último día del mes en las oficinas ó centros á los que podáis pertenecer.

Aquí es ocasion de decirte, lector benévolo que la lógica, como la misma política no tiene entrañas y por lo mismo no hemos de ser nosotros los que opongamos razonamiento alguno á tu contundente silogismo, quedando sin embargo en expectativa para demostrarte con las obras la verdad de aquel axioma NO HAY REGLA SIN EXCEPCION.

Hoy solamente queremos llenar una formalidad y si á tanto llega el deseo de saber lo que somos como políticos, diremos que vamos á cumplir con la obligacion de expresar y poner en conocimiento del publico NUESTRO CREDO, que por lo nuevo y original ha de llamar seguramente la atencion de los mortales puesto que hasta las horas presentes no hay periodista español que cuente con esta nuestra inventiva.

Reducido el credo político de EL REPARADOR á su verdadera sintesis es como sigue. ¡SOMOS POLÍTICOS SIN SERLO!

Diga sin pasion el lector discreto si habia pensado hallarse con estos dos artículos dogmáticos, capaces de hacer inclinar la frente al mas tieso y arrogante sagastino, hoy levantado sobre las pirámides de la envidiable situacion ministerial.

SOMOS POLÍTICOS, primer dogma, porque ¡no somos políticos! segundo dogma, lo cual es lo mismo que decir que somos y no somos políticos, problema que conviene dar descifrado á los lectores de EL REPARADOR.

No somos políticos; porque como hemos vivido hasta aquí, viviremos en lo sucesivo, trabajando honradamente en nues-

tra modesta profesion, aunque no lleguemos por este camino á ocupar un asiento en el Consejo de Estado con su correspondiente nota de algunos miles de pesetas.

No somos políticos; porque no hemos de ocupar nuestra vida en fomentar odios, rencores, intrigas y venganzas para llegar al DESIDERATUM de representantes del pueblo trayéndole y llevándole con nuestras alharacas á donde nunca debiera ir.

No somos políticos; porque jamás pondremos en juego la astucia y el engaño, la falsedad y la perfidia para que triunfen nuestros ideales de la guerra mayor ó menor que nos declaren nuestros adversarios.

No somos políticos, porque no hemos de satisfacer nuestras ambiciones, arrancando el pan de las manos del pobre y honrado empleado para darlo á personas de dudosa probidad y de malos antecedentes á holgazanes intringantes que se alimentan con la ociosidad y el vicio.

No somos políticos; porque no queremos contraer la responsabilidad de tener que restituir el buen nombre, el honor y la reputacion que se mancha y roba á los que por no pensar como nosotros, se les pone en el duro trance de arrastrarse á nuestros piés, mendigando favor ó auxilio ó de herir por la espalda y á mampalva á los contrarios.

No somos NI SEREMOS NUNCA POLITICOS; porque no hemos de adular en la necesidad y maltratar en la fortuna; ni hemos de hacer promesas cuando estamos arriba; ni hemos de llamar á nuestro lado á los que nos sirven para arrojarlos despues cuando no pueden por alguna causa ser útiles y provechosos.

En cambio ¡SOMOS POLÍTICOS; contra la política bastarda de medros puramente personales.

SOMOS POLÍTICOS; contra la política ruin y miserable de audacias y aventuras, de cínicas despreocupaciones y de reprobadas veleidades y de satélites corrompidos ó de infructuosos girasoles.

SOMOS POLÍTICOS; contra la política de bandería ó de caciquismo que tiene por único objeto postarse de hincos ante la efigie de algun soberbio Bajá, si quiera no arrastre ni media cola.

SOMOS POLÍTICOS; contra la política de remilgados paniaguados, que solo saben defender la BIZARRIA del estómago, la MAGNITUD del abdomen, la LIMPEZA de los dientes para mastiar y hartarse á cuenta de inocentes y honrados electores.

SOMOS POLÍTICOS; contra la política de EVA... de CAIN... de los antidiluvianos, de los hermanos, parientes y amigos de Nabucodonosor y de otros personajes que dejaron en el mundo el recuerdo de sus hazañas aventureras, por la vil satisfaccion de ser algo en el mundo, llegando alguno á andar en cuatro piés. ó remediando el oso.

SOMOS POLÍTICOS; contra la política que abre sus tiendas á los haraganes y perdidos, á los estafadores y á los beodos; á los maldicientes y renegados.



Somos políticos, en una palabra, contra toda política que ampare de algun modo las villanías y las traiciones; que blasone de libertad y esclavice hasta los actos interesados de la voluntad; que venda dádivas y regale iniquidades; que ofrezca derechos y quite hasta el pan necesario para vivir; que premie los horrores del vicio y castigue las expansiones de la virtud; que otorgue regalos a los templos y renieguen del mismo Dios.

La verdad fusionista.

Las circunstancias excepcionales con que vino al poder el actual Gobierno, y la benevolencia que los demas partidos monárquicos le dispensaron, obraron de tal suerte en el ánimo del Sr. Sagasta, que, arrebatado en entusiasmo politico-liberal, salió de sus labios ante pleno Parlamento la mas solemne promesa de guardar absoluta sinceridad en la próxima campaña electoral.

La prensa madrileña, si bien dudaba que fuese verdad tanta belleza, creia de buena fé hubiese mas lenidad que en la atrabiliaria de 1881.

En provincias, y especialmente las gallegas, somos muy desconfiados en materia politico-venancista, habida razon de que el partido que hoy nos gobierna conta una sensible minoria en las Corporaciones populares.

Hoy dentro del período electoral, aun cuando con duda, no somos tan incrédulos y teniendo presente que la suspension actual de quinientos (!!!) Ayuntamientos podia simular mejor la decantada sinceridad electoral, estamos en el caso de tomar como verdad, la autorizada oferta del señor Sagasta; sin embargo, que aun despues de la convocatoria promulgada en la "Gaceta", fueron destituidas las Corporaciones municipales de Montefrío, Algarinejo e Illora y no sabemos si igual suerte les cabrá, aunque con fecha atrasada, á otras de dudoso ministerialismo.

Mas dejemos los de allende y hagamos un poco de historia en esta pintoresca comarca. Es el caso que la Doña Sinceridad Electoral pasó coquetona, fresca y desenvuelta por las montañas de Abadin, sin que, con tan gallarda apostura, pudiese recabar de aquellos desdeñosos y esquivos labriegos sus amorosas pretensiones.

Ni multas máximas, ni denuncias privadas, ni otras de mas alta gerarquía pudieron deponer de sus cargos al Alcalde, primer teniente de Alcalde y Síndico de aquella Corporacion municipal, los que, sin embargo de ser depuestos por el Consejo de Estado, en nuevas elecciones, dos veces consecutivas salieron triunfantes. Asi lo esperábamos de los individuos que componen dicho Municipio, quienes se hallan dispuestos á no someterse á ningún trabajo político que pueda acarrear disturbios en la buena Administración que hoy rige en aquel Ayuntamiento, y de este modo cumplen con fidelidad, lo que la opinion en masa les confió.

Mejor resultado obtuvo aquella señora en el Ayuntamiento de Lorenzana, que, por un pretexto tan fútil como ridículo, quedó destituido el Alcalde de aquel Municipio. Arguye originalidad en nuestras leyes administrativas tan peregrina deposicion; y sin que se ruborice nuestros tradistas de Derecho administrativo, pueden desde luego sentar, que todo individuo percceptor de fondos Municipales, por cualquier concepto que sea, queda incapacitado de ser Concejal. De modo que, si se construye una casa Ayuntamiento, se reedifica ó se amuebla, cuantos intervinieron en las ventas y trabajos de la obra, pueden considerarse incapacitados al cargo concejil. De igual suerte se encuentran los médicos libres de contrato municipal, que sean llamados por la Autoridad competente al reconocimiento de quintas, á curar algun

herido casual, ó visitar algun enfermo transeunte.

El Sr. D. Francisco Ron, Lic. en Medicina y Cirujía, acreditado en su benemérita profesion y muy estimado en aquella comarca, ha sido depuesto de Alcalde, á instancia indirecta de su colega Facultativo de segunda clase D. Pascual Lopez, el que, valiéndose de una segunda persona elevó una protesta contra el Sr. Ron, en donde hacia constar, que éste habia cobrado algunas pesetas por asistencia eventual de tres ó cuatro enfermos. Pero lo gracioso está en que el Sr. Lopez, siendo Alcalde, cobró del erario Municipal por un caso sumamente idéntico, y en la actualidad Concejal, intervino de nuevo como Facultativo en asuntos Administrativos, previa la oportuna remuneracion.

Nada nos extraña todo esto, acostumbrados á ver las mas grandes anomalias en el régimen Administrativo. Inverosímil parece que cupiese tanta ingratitud en el señor Lopez, teniendo en cuenta que solo á la proteccion que le dispensó el Sr. Ron es en la actualidad Concejal viendo de esta manera cumplidos sus mas ardientes deseos. Dos causas debieron obrar en don Pascual para justificar su LEAL comportamiento. 1.ª La entendida arrogancia que poseia de ser Alcalde aun despues de ultratumba; y 2.ª su naturaleza tan veleidosa, que, hoy amigo de unos y mañana enemigo implacable, procura á todo trance adquirir la benevolencia perdida en el campo fusionista.

Por el Valle de Oro, tambien estamos orientados de lo que por allí ocurre electoralmente.

A las urnas pues, electores, que situacion mas liberal que la presente, de seguro no la hallareis.

SÍNTESIS.—¡Miedo! ¡Mucho miedo!

Nuestro colega "El Hermandino", en su número del Miércoles destina la mitad de la primera plana, á elogiar y recomendar la candidatura del Sr. D. Cándido Martinez y entre otras cosas llama á este.... ¿Qué creerán nuestros lectores?... Pues Diputado modelo.

Comprendemos un salto, desde la compañía de S. Vicente de Paul hasta el Consejo de Estado, pero con lo que no estamos conformes es con que para ser cosa tan rica como nuestro colega dice de su protector Sr. Martinez, tenga uno que vaciarse en los moldes del Sr. D. Cándido, porque para gustos son los colores y el del ex-diputado de "El Hermandino", le gustará á éste; pero al distrito en general no, porque es un color muy charro.

Los méritos del Diputado fusionista, las simpatías de que disfruta en el pais, lo agradecido que éste le está, puede juzgarse por los adelantos que de manos de los gobiernos hemos recibido; y, sobre todo, la seguridad de éxito que tiene el Sr. Martinez para salir Diputado lo demuestra la conducta que se observa con los Ayuntamientos, incluso con el de esta ciudad, y las fañañas que se llevaron á cabo desde que el Sr. Sagasta asomó el tupé por la presidencia, y de las que hemos de enterar á nuestros lectores.

Despues de estar resuelto por Real orden que no se hallaban incapacitados para ser concejales D. Santiago Basanta, Redondo, Garcia y Villar, y si D. Ricardo Ferreiro, resulta ahora que ha dado vuelta la tortilla.

A nosotros esto no nos disgusta; allá el buen sentido y el respeto que las leyes merezcan se darán por aludidos; pero preguntamos.

¿Este hecho no demuestra que el señor Martinez disfruta de muchas simpatías en el pais? y ¿no lo demuestra igualmente la destitucion del Alcalde de Lorenzana? y no lo demuestra tambien lo que sucede con el Ayuntamiento de Abadin, que lo demostrará por fin que, segun nos dicen,

Madrid, haya solicitado el Sr. Martinez ser Diputado por la circunscripcion de Lugo?

Convéngase "El Hermandino", un cenero aquí no tendria afecciones particulares; pero tampoco odios eternos é irreconciliables; y ante un cenero que no respiró el aire que nosotros respiramos y un hombre que lo respiró y lo condensó hasta el punto de axísiarnos, ó lo que es lo mismo, un cenero para el cariño que debieran profesarle sus vecinicos, es preferible el primer cenero; y en cuanto á los que le apoyen contestaremos al colega local que de lo que deben de avergonzarse es de haber protegido á quien por falta de tacto y por sobra de ambicion ha sembrado, no discordia política que esa solo merece olvido, sino odios personales que no podrán curarse sino con cumplida vindicacion, la que Mondoñedo ha de buscar y conseguir, pese á "El Hermandino", y á su patrono.

Tengan paciencia uno y otro.

Las personas que admitan el segundo número de nuestro semanario y no participen á esta Administración que no desean continuar recibiendo aquel, serán consideradas como suscritores.

llamada y tropa.

Se nos aseguró que un aficionado á gobiernos interinos, de ETÉREA duracion habia llamado á varios Alcaldes del Distrito para ante el Sr. Gobernador de la provincia.

Suponemos que este concurso de Alcaldes no tenga mas objeto que el de conocerlos personalmente aquella Autoridad y al mismo tiempo recomendarles protejan la candidatura de oposicion, probando de este modo la buena vista sinceridad electoral proclamada por el gobierno fusionista.

Este es el juicio que nosotros hacemos de la revista de Alcaldes proyectada por el interino personaje; pero no todos opinan como nosotros, sino que por lo contrario no falta quien asegure que los Alcaldes son citados para Lugo con el fin de que saquen á puerto salvo la candidatura de Cándido Martinez; pues si la sinceridad no trabaja con tanto ahineo como en otros sitios, dicho Sr. Martinez tendrá que resignarse á no sentarse en los cómodos divanes del Congreso, en la próxima legislatura.

Fatal desgracia seria para nuestro buen Sr. D. Cándido no recoger por esta vez la credencial de Diputado, pero no la es menos que despues de tantas veces SINCERAMENTE sacado victorioso tenga que recurrir á los medios de que hechan mano los gobiernos para hacer prosperar la candidatura del cenero-mas cenero; pero que esto sea una desgracia no quiere decir que D. Cándido no la tenga merecida y que hoy cualquiera como él merece el apoyo de este pueblo, harto de sufrir y cansado de presenciar odiosas represalias.

Si nosotros fuésemos Alcaldes habiamos de cumplir con exceso los deseos del señor Gobernador, porque la tranquilidad de los pueblos importa un mito ante una sonrisa gubernativa y un gubernativo ofrecimiento de amistad eterna; tan eterna como la duracion del período electoral.

Gran parada.

Parece que están dadas las órdenes oportunas para que los peones camineros de cierto distrito de oro, se pongan de gala para recibir á una dama que no es Doña Sinceridad.

Eslo no puede ser
¿Qué si puede ser!

Noticias generales.

Leemos en "El Libredon", que se publica en Santiago.

"Hemos oido á muchas distinguidas personas lamentarse con sobrada justicia de la cesantia del probo y laborioso alcaide-celero de esta ciudad D. Constantino Fernández.

Llevaba este empleado muchos años de el desempeño de su delicado y comprometido destino, mereciendo de los Juzgados de la Audiencia de lo Criminal los más halagüeños plácemes.

No le han valido sin embargo, de tanta consideracion y aprecio.

Tampoco le valieron sus méritos y servicios en el ejército: el Sr. Fernandez fue sargento del Cuadro de la Guardia civil y tuvo el grado de Oficial, razon por la que bien merecido tenia su destino de Alcaide.

Todo este vecindario sabe que lo mismo sucedió al Alcaide de la cárcel de esta ciudad el Sr. Amor, quien como el que "El Libredon", fué tambien Sargento de Guardia civil, sustentándole en su empleo quien segun nuestros informes, no fuera quiera cabo 2.º

"El Libredon", confia en que aquel Alcaide será repuesto, y nosotros aseguramos que ni aquel ni este.

Los fusionistas son tan buenos gimnastas que con toda facilidad saltan por encima de las leyes.

Tomamos de "El Resumen", "Junto á la puerta de la secretaria de la Audiencia, vi hoy un anuncio en el que me habia parado mi atencion en dias anteriores.

El tal anuncio, pegado sobre una tabla con cuatro obleas, declara casi espirante el plazo para solicitar la vacante de ejecutor de sentencias que existe en Valladolid.

Cualquiera, como yo, hubiera sentido curiosidad por examinar las solicitudes presentadas hasta ahora; debia haber en ellas cosas curiosísimas. Y en efecto; dominado por aquel impulso, entré en la secretaria sin meditar siquiera la forma en que habia de pedir el favor.

—¿Hay muchas solicitudes para la vacante que se anuncia en la puerta? dije á un escribiente de la oficina.

—No hay más que dos.

—¡Dos! repetí admirado; y pensando para mis adentros, no pude ménos de exclamar! y hay quien dice que están perdidas las carreras!

—Dígame Vd.: ¿se exigen muchas condiciones para solicitarla? repuse luego.

—No, señor; certificado de buena conducta, hoja de servicios, etc. Documento de esos que cualquiera puede presentar ¿Piensa V. aspirar á ella?

Comprendí que la pregunta era tan justificada como la observacion acerca de certificado de buena conducta, considerándole documento al alcance de cualquiera, y algo repuesto, contesté que no era ese mi objeto.

Respecto de los solicitantes, pude averiguar que uno era un carbonero, que servia en un establecimiento de la calle de la Reina, y el otro un "pasante", —se llamaba— del verdugo de Madrid.

El primero no presenta mas méritos que su solicitud, negra como la mercancía que ahora le da de comer.

En cambio el segundo es hombre provecho. Ya lo acredita su título "pasante del verdugo de esta Audiencia", y si fuera bastante, ofrece ademas una certificacion del "maestro", en la que acredita que es persona digna por todos conceptos para recibir la plaza que pretende, que él lo fia, y ademas de los estudios prácticos que ha hecho á su lado por afición á la carrera muy jóven se ensayó en el arte de matar, valiéndose de un aparato hecho por él, y tomando por víctima un cordero.

El aspecto de este aspirante no revela que sea hombre de grandes fuerzas; pero el maestro se apresura a manifestar, con su justificada competencia, que es un error suponer que el oficio exige gran desarrollo muscular; por el contrario, en él tiene aplicación perfecta el antiguo adagio "mas vale maña que fuerza."

Si solo los verdugos tuvieran voto, qué de cariñosos y expresivos abrazos, recibirían en la presente ocasión!

Del popular periódico "La Voz de Galicia", copiamos lo que sigue:

"La contradanza de jueces de Galicia esta revistiendo caracteres escandalosos.

Al nombre del Sr. García Gallego, juez de la Estrada, trasladado a la provincia de Zamora, hay que añadir los siguientes traslados:

El de D. Antonio María Pombó, juez de Fonsagrada, enviado a la provincia de Soria.

El de D. Manuel María Puga, juez de Cambados, trasladado a la provincia de Jaén.

El del Sr. Serantes, juez de Chantada, trasladado a Ocaña.

Decíamos nosotros días pasados, ocupándonos de estas cosas, que andaba una mano oculta en estas traslaciones.

Hoy podemos añadir que ese "vengador," ó ese vengativo personaje que tan escasos miramientos tiene con el poder judicial que lo pone a sus pies como juguete apreciable; ese vengativo personaje añadido a su dañosa condición, la no menos dañosa y misérrima de gozarse en la desgracia que el mismo provoca.

Afirmamos esto porque, con escándalo de las personas que le escuchaban, decía ese personaje, en su quinta, días pasados, hablando del traslado de uno de los referidos jueces: "Ya me va pagando, ya me va pagando las que me debía..."

Nada nos sorprende de cuanto venga de manos de los fusionistas; pero en lo que dejamos copiado no sabemos que nos admira mas, si los hechos que se denuncian ó la franqueza con que habla el personaje aludido.

Dios los cria...

De "El Progreso," periódico zorrillista que se publica en Madrid copiamos lo siguiente:

"Continúan las arbitrariedades que se comenten con el santo objeto de sacar a flote las candidaturas ministeriales.

El distrito de Mondoñedo es teatro, en estos momentos, de un relevo general de empleados que dependen del gobierno.

Han sido declarados cesantes nada menos que 17 estancieros, muchos de los que han sido cabos y sargentos del ejército en que han servido con buenas notas.

Ha sido declarado cesante igualmente el interventor de la administración del distrito, lo que era un sargento licenciado, siendo reemplazado por un recluta disponible.

El administrador, D. José Basanta, abogado muy querido en el país, ha recibido también la cesantía a pesar de haber aumentado la recaudación durante los meses de Enero y Febrero en mas de 5.000 pesetas.

Con todas estas cesantías han coincidido los viajes de los alcaldes a la capital de la provincia, llamados por el gobernador para recomendarles la candidatura ministerial."

De la localidad.

A la noche del Miércoles bien podemos llamarla noche toledana, gracias a los armónico-ruidosos escesillos de entusiasmo de los mal trechos fusionistas de esta ciudad.

Quando mas tranquilos nos encontrábamos escuchando únicamente el ruido que el fuerte viento producía en los cristales de las ventanas, oímos los acordes "melodiosos," del bombo y platillos de la banda fusionista.

En un principio no nos dimos cuenta, ni fácil nos sería, de los motivos que existían para turbar el MONÁSTICO silencio de las noches de esta ciudad; y lo primero que se nos ocurrió fué mirar el calendario y cerciorarnos quienes estarían de días al siguiente, ó sea el Jueves.

Que hable el calendario. "Marzo. Cuarto creciente. 18 (día) Jueves S. Gabriel."

Estuvimos á romper el calendario creyendo de todas veras que este nos engañaba, pues no conociendo en la población ningún Gabriel que mereciese ser obsequiado por la música del cuero (la del bombo) lo primero que hicimos fué desconfiar de la exactitud de nuestro oráculo, que en este caso era el repetido calendario.

Como no habíamos recibido de manos de ningún sagastino nuestro consultor de pared, sino que lo adquirimos por nuestro dinero, determinamos conservarlo y seguir discutiendo que festejarían los que han dado en la manía de llamarse fusionistas y fusionistas liberales por apéndice.

Gustosos cantamos la palidonia. No dimos en el clavo en mucho tiempo; en fin hasta que acordándonos que el Angel de la Guarda se llama Gabriel, vinimos á parar en que los fusionistas, olvidados de su Angel de la Guarda desde ha mucho tiempo, se proponían conseguir nuevamente su protección dándole serenata en la víspera de su Santo.

¡Los fusionistas se enmiendan! ¡Los fusionistas se arrepienten! ¡Gracias al cielo!

Estas fueron nuestras exclamaciones, y hubiéramos proferido muchas mas á no estorbárnoslo el estallido de algunas bombas, y acordándonos de que erámos periodistas salimos á la calle y al primer transeunte que encontramos le preguntamos: ¿por qué calle va la música? el que nos contestó. "Está TOCANDO á D. Abelardo Rodríguez."

Nuestra alegría fué inmensa al saber esta noticia, y no lo extrañe dicho señor, pues creímos que le habian canonizado y nos felicítábamos porque hubiera un Angel Tutelar natural y vecino de Mondoñedo.

Dicho D. Abelardo, dijimos para nuestro colete, que esta disfrutando de la presencia de Dios. Sus buenos servicios y meritorias obras le dieron un puesto entre los ángeles.

Y ¿qué acervo no sería nuestro dolor al cerciorarnos de que el Sr. D. Abelardo no era ni tal Angel Tutelar, ni siquiera ningún canonizado Gabriel, sino un Alcalde en cartera y por lo tanto sin jurisdicción hasta en este miserable mundo tan lleno de flaquezas y miserias, como hechan sobre nosotros los fusionistas?

Es forzoso que dejemos á un lado nuestras primeras impresiones y pasemos á decir algo de los hechos.

Aquí ya tenemos que empezar por confesar que los buenos ejemplos de nada sirven para los fusionistas de esta ciudad, sino que cada vez se hace mas necesario llevar la intriga mas allá aun, siendo posible, de donde la soberbia, el orgullo y la indignidad conducen á estos sagastinos.

No se culpe, pues á nosotros, culpese á quien nos provoca; y la noche del día 17 fué, á pesar de las pacíficas demostraciones, la señal de que tan lejos de procurar la paz y armonía que debe existir entre ciudadanos pacíficos, se quiere que prosigan á todo trance odiosas represalias á las que contra nuestra voluntad ofreceremos el debido tributo cuando llegue nuestro día, que llegará mucho antes de lo que se creen estos "fantoches."

No nos extrañaría, sino que por lo contrario lo encontraríamos lógico, que si don Abelardo hubiese tomado posesion de la

Alcaldía se le diese serenata; pero que se haya hecho esto, y hasta disparado bombas al lado de la casa del Alcalde destituido, sin otro motivo que saberse particularmente esta destitución y quien era el heredero, no lo hacen mas que los políticos sagastinos de esta ciudad, resultando el hecho demasiado fútil, escésivamente cómico, soberanamente necio, poderosamente tonto y altamente provocativo.

Comprendiéndolo así los amigos del señor Basanta, Alcalde verdadero y único el día en que nos ocupamos y Alcalde popular aun despues de sustituido, le obsequiaran con otra serenata, disparándose infinidad de bombas, cuya operacion duró hasta la una de la noche.

Somos muy partidarios de hacer lo que nos hacen y ya que los fusionistas ni se enmiendan ni se arrepienten, ya que nuestro proceder decoroso y digno no les sirve de ejemplo, y ya que aquí algunos consideran mas poderoso y fuerte al que mas denigrantes venganzas toma y mas daño causa, forzoso es imitarlos á los fusionistas y desde hoy en adelante necesario luchar, como el mismo Sagasta dijo, ojo por ojo y diente por diente.

Nosotros aquí estamos dispuestos á todo sin que los alardes de fuerza nos intimiden sino que por lo contrario nos envalentonan.

¿Qué manda Sagasta?

¿Y qué?

¿Se come Sagasta los niños crudos?

Ca....

No queremos dar publicidad á ciertos detalles de las escenas que vimos durante la noche; y por respetos á la clase no seglar suprimimos los del ridículo papel que hacia por las esquinas, alguno que ha de dejar á Jorge sin orejas.

Finalmente, bueno es que los fusionistas comprendan que lo que pueden hacer es dar música, mucha música.... y nosotros disfrutamos con la música.

El Domingo durante la posesion del nuevo Alcalde volvió á tocar la música del mendrugo, que es lo que se busca, con el objeto de que los labriegos que asistieron al mercado ADMIRASEN LA INFLUENCIA Y EL PODER de estos fusionistas; pero ya no son tiempos antiguos y por lo mismo nuestros labradores que conocian la trama exclamaban. ¡Ni con esas!

Despues de larga y penosa enfermedad salió ayer de esta población para Salamanca á donde fué trasladado por Cándido Martínez, el probo empleado de telégrafos D. Manuel Trigo.

No ha sido el Sr. Martínez quien colocó en telégrafos al Sr. Trigo, hace veintidos años; pero en cambio el Sr. Trigo fué siempre un amigo y servidor leal del Sr. Martínez y seguramente por esto mismo el diputado de la fusion quiso sorprender al pueblo entero sacando de aquí á un honrado padre de familia muy querido de todo este vecindario, sin respetar muy señalados servicios recibidos por el Sr. Martínez, de personas allegadas á la victima inocente inmolada por la ingratitud de aquel político.

Y ¿no era telégrafos, el cuerpo de los amores del ex-director Sr. Martínez?

Claro que sí y por eso mismo desde el advenimiento al poder del actual Ministerio han sido trasladados, el Sr. Trigo de que hablamos á Salamanca y el Oficial 1º D. José Alonso á Barcelona dejando aquí cinco hijos.

Tengan paciencia nuestros amigos que ya llegará el día de la expiación para quien tan sin piedad trata de labrar su ruina y desgracia.

MIS IMPACIENCIAS.

No sufro mas ¡vive Dios!
Y que mal rayo me parta
Sino le escribo una carta
Como no se han visto dos.

¿En qué piensa? ¿Qué pretende?
Lidiar acaso arrogante
Contra el soberbio JIGANTE
Que al pisar la tierra, hiende....?

¡Insensato! nunca en balde
Fuerza el destino le dió...!
Ó bajo al infierno yo
Consigo ser Alcalde.

¡Cinco días! ¡qué tormento!
¡Qué zozobra! ¡qué ansiedad!
¿Quién cruza por la ciudad
Sin llevar el.... DOCUMENTO?

Sano y salvo llegar pudo
El potente telegrama
Que me tumbára en la cama
Si hubiera estado... desnudo.

Recorrí calles y plazas
Tabernas, tiendas, talleres;
Colgaron varias mugeres
Sus macizas calabazas.

El génio vertía raudales
de brillante poesia
Y saltaron de alegría
En las arcas los caudales.

Sonó el bombo ¡qué placer!
Y sonaron los platillos
Y de gozo los bolsillos
Sintieronse estremecer.

Brilló el oro; y de la plata
Los ecos repercutiendo
De las bombas el estruendo
Se anunció la serenata.

Y se dió ¡feliz momento!
¡Qué al punto las cuentas salde
Porque ó soy mañana Alcalde
Ó destruyo el firmamento.

Esto dije... ¡cuél petardo!
Que en CANARD ya casi firma
¡Por el amor de Eloisa
No sufrió tanto Abelardo!

Esto es horrible ¡pardiez!
¡Cinco días! ¿por qué es ello?
¡Hay de pudor un destello?
Pues lo sabrá de una voz.

La conjuro por Dios vivo...
Muchacho, presto, ligero,
Pluma, papel y tintero
Que sin remedio le escribo.

"Sr. D. S. B. y T.
"Con profundo sentimiento
"Pongo en su conocimiento
"Que me está sobando usted.

"Sufrir no puedo con calma
"La conducta desdeñosa
"Que observa usted en la... cosa
"Que mas afecta á mi alma.

"Caballero y vanidoso
"Con sangre noble nací
"¿Quién pues se burla de mí?
"¿Ó quiere que yo haga el oso?

"De mi Señor y mi Dueño
"Prenda tengo de valia
"Y él me dice;—llegó el día
"En que realices tu sueño.

"¡Sueño bendito! ¡jusion!
"¡De poderes soberanos!
"Hoy pongo al fin en tus manos
"Soberbio y rico baston.

"Figúrate que es el dardo
"Con que hiero al enemigo,
"¡No me dejes uno vivo!
"Pero vive tu Abelardo.—

"Con que así D. S. B.
"No trabaje usted en balde
"Pues yo quiero ser Alcalde
"Como usted tambien lo fué."

G. RITO.

EL REPARADOR

SEMANARIO POLÍTICO.

SE PUBLICA LOS MARTES.

REDACCION Y ADMINISTRACION, CRUZ NÚM. 17.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MONDOÑEDO.		FUERA DE MONDOÑEDO.	
	Pts.		Pts.
TRIMESTRE	1'25	TRIMESTRE	1'50
NÚMERO SUELTO	10	ULTRAMAR.	
PAGOS ADELANTADOS.		UN AÑO.	10

ANUNCIOS.

Los que procedan del comercio de esta poblacion se publicarán a precios sumamente módicos, igualmente que los que se refieran á algun señor suscriptor.

PUNTOS DE SUSCRICION.

EN MONDOÑEDO, IMP. DE LOS SRES. D. ANTONIO G. REDONDO Y COMPAÑIA, ANGUSTIA NÚM. 2 Y EN LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIÓDICO, Y EN LOS DEMAS PUNTOS, CASA DE LOS SRES. CORRESPONSALES; CUYOS NOMBRES IREMOS PUBLICANDO.

VENCIDAS QUE SEAN LAS DIFICULTADES QUE Á TODA NUEVA EMPRESA EN UN PRINCIPIO SE LE PRESENTAN, SE PUBLICARÁ "EL REPARADOR," DOS VECES Á LA SEMANA Y CONTENDRÁ CORRESPONDENCIAS DE MADRID Y OTRAS POBLACIONES DE IMPORTANCIA, COMO TAMBIEN TELEGRAMAS.

ABRIGAMOS EL DESEO, QUE HEBEMOS DE CUMPLIR, DE QUE NUESTRO PERIÓDICO ALCANCE LA IMPORTANCIA DE LOS MEJORES DE GALICIA PARA LO CUAL NO NOS FIJAREMOS EN LOS SACRIFICIOS Y GASTOS QUE SE NOS ORIGENEN.

IMPRESA DE A. GONZALEZ REDONDO Y COMPAÑIA

2 ANGUSTIA. 2

En esta Imp. que acaba de instalarse, y en la que se encuentran todos los adelantos del arte tipografico, se hacen toda clase de trabajos, con esmero y prontitud y á precios muy reducidos.